

Absolventen feiern unter „80iger Jahre“-Motto ihren erfolgreichen Abschluss

Schöllnach – Das Sonderpädagogische Förderzentrum (SFZ) Schöllnach-Osterhofen hat die diesjährigen Absolventinnen und Absolventen am Schulstandort Schöllnach in einer stimmungsvollen und feierlichen Zeremonie mit zahlreichen Ehrengästen wie z.B. den stellvertr. Landrat Josef Färber, den 1. Bürgermeister Alois Oswald etc. verabschiedet. Das von den Schülern selbstgewählte Motto der 80iger Jahre zog sich wie ein roter Faden durch den unvergesslichen Feiertag, der für die vier Abschlusschülerinnen und fünf Abschlusschüler mit ihren Familien gestaltet wurde.

Der Festtag begann mit einem „interaktiven“ Gottesdienst in der Pfarrkirche St. Johannes der Täufer in Schöllnach unter der Leitung von Frater Stephan und der Religionslehrerin Frau Marion Heinemann-Schösser; in diesem feierlichen Rahmen, gespickt mit zahlreichen emotionalen Momenten, wurde das Hauptthema „Hoffnung“ aus vielerlei Perspektiven beleuchtet. Die Schulfamilie hat sich mit eindrucksvollen Beiträgen zu diesem Thema während des Gottesdienstes eingebracht. Frau Sandra Färber hat gemeinsam mit Frau Beatrice Hamdouch die musikalische Umrahmung übernommen.

Im Anschluss versammelten sich die neun Absolventen, ihre Familien sowie geladene Gäste und Ehrengäste zur Abschiedsfeier in der geschmückten Aula des SFZ. Passend zum Motto war der Raum in leuchtenden Neonfarben mit typischen Elementen des Jahrzehnts dekoriert.

Der stellvertretende Landrat Josef Färber sowie der erste Bürgermeister Alois Oswald sprachen ausdrucksstarke und persönliche Grußworte, welche den Wert und die Bedeutung eines Schulabschlusses für die jungen Menschen und die Region hervorgehoben haben.

Die Schulleiterin Annette Bäumel beschrieb in ihrer Rede die 80er Jahre als eine Zeit voller Schulterpolster, Walkmans und Neonfarben, aber auch eine Zeit des Wandels und Aufbruchs. In den 80er Jahren wurden die ersten Heimcomputer populär, erste Schritte in Richtung Vernetzung wurden gemacht – und der Grundstein gelegt für das, was wir heute als Digitalisierung erleben. Damals hätte sich wohl niemand vorstellen können, wie sehr Computer, Internet und digitale Medien eines Tages unseren Alltag, unsere Berufe und unsere Kommunikation bestimmen würden. Dass die neun Absolventen in den letzten drei Jahren diesbezüglich selbst Geschichte geschrieben haben, das betonte Bäumel in besonderer Weise.

Das SFZ Schöllnach-Osterhofen hat nämlich als eine von zwei Förderschulen in Niederbayern an dem Pilotprojekt "Digitale Schule der Zukunft" mit zwei Klassen teilgenommen.

Drei Schuljahre lang haben die diesjährigen Absolventen bewiesen, dass Lernen nicht an Tafeln oder in Heften haltmachen muss; die Schüler haben Tablets bedient, Online-

Plattformen genutzt, Präsentationen digital gestaltet und neue Wege des Lernens mitgestaltet. Frau Hamdouch, die Klassenleiterin und Beraterin für digitale Bildung im Regierungsbezirk Niederbayern, hat dieses Pilotprojekt unglaublich engagiert initiiert und durchgeführt.

Auch die Klassenlehrerin Frau Hamdouch blickte auf die gemeinsame Zeit zurück und erinnerten an besondere Momente. Als weiteren Höhepunkt der Feierstunde hielt die Klassensprecherin Lea Müller eine eindrucksvolle Rede. Sie bedankte sich im Namen aller Absolventen für die Unterstützung und blickte optimistisch in die Zukunft. Abschließend sprach Frau Simone Martin als Mitglied des Elternbeirats zu den Abschlusschülern und überreichte neben den guten Wünschen ein persönliches Abschiedsgeschenk an jeden Einzelnen.

Den Höhepunkt der Feier stellte die Zeugnisverleihung dar; jeder Absolvent erhielt unter großem Applaus sein Abschlusszeugnis mit dem erfolgreichen Abschluss der Mittelschule oder dem erfolgreichen Abschluss im Bildungsgang Lernen sowie ein persönliches Abschiedsgeschenk, das als Erinnerung an die Schulzeit und den gemeinsamen Weg dienen soll.

Die diesjährige Abschlussfeier kann als gelungener Mix aus Feierstunde, Rückblick und Vorfreude auf das, was kommt, zusammengefasst werden. Damit wurde ein wichtiger Meilenstein im Leben der jungen Frauen und Männer markiert und lässt die Schulzeit am SFZ Schöllnach-Osterhofen hoffentlich in bester Erinnerung bleiben.





Text: Beatrice Hamdouch, Annette Bäumel

Fotos: Katharina Sonnleitner

Bild 1: Klassensprecherin Lea Müller spricht vor den Gästen

Bild 2: Die Absolventinnen und Absolventen mit Elternbeiratsmitglied und Schriftführerin Frau Simone Martin